

Pemanfaatan Koleksi BI Corner Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara sebagai Bahan Rujukan Penelitian bagi Mahasiswa

Amalia Safitri¹ & Nabila Yasmin²

¹Program Studi Ilmu Perpustakaan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara

²Program Studi Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara

Correspondence Email: amalia0601202002@uinsu.ac.id

Abstract

UMSU Library has several corner services including BI Corner, Muhammadiyah Corner, Japan Corner, French Corner, and Indian Corner. The purpose of this research is to find out how the utilization of the BI Corner collection as research reference material by students and what are the obstacles faced by students. The method used in this research is qualitative method. The data collection technique is by making direct observations to the BI Corner service in the UMSU library. In addition, the author also conducted an interview with a librarian who knew the BI Corner service and also conducted interviews with 3 users who visited the BI Corner service, as well as conducting documentation activities on several activities that the author went through to make research. The results of this study show that students have utilized the BI Corner collection for their research reference material and the obstacles faced by the library users are that the library users still have difficulty finding BI Corner collections and the collections owned by BI Corner are not fully complete.

Keywords: Utilization of collections; BI Corner; Research reference material

Abstrak

Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara memiliki beberapa layanan corner diantaranya Layanan BI Corner, Muhammadiyah Corner, Japan Corner, Prancis Corner, dan Indian Corner. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui tantangan yang dihadapi mahasiswa ketika menggunakan koleksi BI Corner sebagai referensi penelitian. Dalam penelitian ini, metode yang digunakan adalah kualitatif. Observasi langsung dilakukan di layanan BI Corner Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara sebagai metode pengumpulan data. Selain itu, penulis juga melakukan wawancara dengan seorang pustakawan yang mengetahui layanan BI Corner dan juga melakukan wawancara dengan 3 orang pemustaka yang mengunjungi layanan BI Corner, serta melakukan kegiatan dokumentasi pada beberapa kegiatan yang dilalui penulis untuk membuat penelitian. Hasil penelitian ini menunjukan bahwa mahasiswa telah memanfaatkan koleksi BI Corner untuk bahan rujukan penelitian mereka dan kendala yang dihadapi oleh pemustaka yaitu pemustaka masih kesulitan untuk mencari koleksi BI Corner dan koleksi yang dimiliki oleh BI Corner belum sepenuhnya lengkap.

Kata Kunci: Pemanfaatan koleksi; BI Corner; Bahan rujukan penelitian

Article Info

Submitted: 06-06-2024

Review: 17-08-2024

Accepted: 27-08-2024

How to Cite: Amalia safitri, & Yasmin, N. (2024). Pemanfaatan Koleksi Bi Corner Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara Sebagai Bahan Rujukan Penelitian Bagi Mahasiswa. *Literatify : Trends in Library Developments*, 5(2). <https://doi.org/10.24252/literatify.v5i2.48034>

DOI:

<https://doi.org/10.24252/literatify.v5i2.48034>

This work is licensed under a [Creative Commons Attribution-NonCommercial-ShareAlike 4.0 International License](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/)



Copyright 2024 © the Author (s)

A. Pendahuluan

Menurut Undang-Undang Nomor 43 Tahun 2007 Tentang Perpustakaan, “Perpustakaan sebagai institusi pengelola karya tulis, karya cetak, dan/atau karya rekam secara profesional dengan sistem yang baku guna memenuhi kebutuhan pendidikan, penelitian, pelestarian, informasi, dan rekreasi para pemustaka” ([Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 43 Tahun 2007 Tentang Perpustakaan, 2007](#)).

Perpustakaan universitas adalah salah satu dari banyak jenis perpustakaan. Perpustakaan universitas merupakan komponen yang sangat penting dalam menunjang kegiatan akademik mahasiswa ([Suharso dkk., 2020](#)). Perpustakaan universitas adalah perpustakaan yang berlokasi di dalam universitas yang merupakan elemen penting bagi universitas tersebut, dapat diibaratkan perpustakaan universitas itu ialah jantungnya universitas/perguruan tinggi ([Sulistyo Basuki, 2004](#)).

Perpustakaan universitas berperan dalam menyediakan dan menyebarkan informasi guna mendukung pencapaian Tiga Dharma pendidikan (Tri Dharma Perguruan Tinggi) adalah pengabdian masyarakat, penelitian, dan pendidikan. Perpustakaan berfungsi sebagai pusat informasi penting selain sebagai tempat menyimpan koleksi buku dalam mendukung proses belajar dan penelitian. Pada zaman digital saat ini, perpustakaan universitas harus terus berinovasi dalam menyediakan layanan yang memadai untuk penggunanya ([Yuliwardani., 2018](#)).

Layanan merupakan bentuk kenyamanan ataupun kepuasan pemustaka terhadap perpustakaan. Oleh karena itu, perpustakaan mempunyai kewajiban untuk menawarkan layanan berkualitas tinggi kepada pengunjungnya ([Nurwarniatun., 2020](#)). Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara memiliki beberapa layanan yang meliputi Layanan Kasir, Loker, Sirkulasi, Administrasi, Layanan Digital, Layanan Kki, Multimedia, Referensi Dan Layanan Corner. Layanan corner yang dimaksud yaitu Layanan BI Corner, Muhammadiyah Corner, Japan Corner, Pranciss Corner dan Indian Corner. Namun, pada perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara layanan corner yang paling banyak pengunjungnya yaitu Layanan BI Corner.

Salah satu layanan unik yang ditawarkan Bank Indonesia kepada Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara adalah BI Corner. Pada hari Rabu tanggal 19 Juli 2017, BI Corner di perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara resmi dibuka. Agussani, MAP, Rektor universitas, dan Kepala Bank Indonesia perwakilan Provinsi Sumatera Utara memimpin acara tersebut. Bi Corner terletak di Gedung Rektorat Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara lantai 3. Layanan BI Corner menawarkan sejumlah fasilitas, antara lain, koleksi buku sejumlah 711 judul dengan 890 eksemplar, sebuah televisi, satu unit PC Lenovo dan dilengkapi dengan ruang baca yang nyaman.

Penelitian-penelitian yang berhubungan dengan BI Corner telah dilakukan oleh beberapa penulis. Diantaranya, Skripsi yang ditulis oleh Nanda Khairidah dengan judul “Pemanfaatan Koleksi BI Corner Sebagai Sumber Informasi Bagi Pemustaka Di Perpustakaan Universitas Pembangunan Pancabudi”. Hasil penelitiannya menyatakan bahwa Karena koleksi BI Corner yang sedikit kurang lengkap, maka pemanfaatannya sebagai sumber informasi di perpustakaan Unpub masih belum menjadi pilihan terbaik. Banyak pengguna yang membaca buku dan berdiskusi di fasilitas BI Corner (Khairidah, 2019).

Selanjutnya, Skripsi yang ditulis oleh Munauwarah dengan judul “Analisis Pemanfaatan Koleksi BI Corner Dalam Proses Pembelajaran Di SMA Negeri 1 Peureulak Aceh Timur”. Hasil penelitian menyatakan bahwa siswa lebih cenderung membaca di tempat. Adapun Faktor pendukung dan faktor penghambat ketika siswa memanfaatkan koleksi BI Corner. Tidak hanya itu, penulis juga menyantumkan upaya untuk mengatasi faktor hambatannya yaitu pihak sekolah berencana untuk Memperoleh koleksi buku dari Bank Indonesia yang lebih disesuaikan dengan kebutuhan mahasiswa (Munauwarah, 2021).

Serta Skripsi yang ditulis oleh Nanda Yuliwardani dengan judul “Pengaruh Pemanfaatan koleksi Bi Corner Terhadap Pemenuhan Referensi Perkuliahan Di Perpustakaan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis UNSYIAH”. Penelitian ini menggunakan teknik kuantitatif dengan menggunakan metodologi regresi linier sederhana. Berdasarkan temuan penelitian, penggunaan koleksi BI Corner (variabel X) dan referensi perkuliahan sejarah (variabel Y) yang berkategori sedang memiliki hubungan yang cukup besar (nilai R: 0,634). Sedangkan koefisien determinasi yang ditentukan sebesar 0,402 artinya variabel independen mempunyai pengaruh sebesar 60% terhadap variabel dependen (Yuliwardani, 2018).

Dari pendahuluan dan penelitian sebelumnya Seperti yang telah disebutkan sebelumnya, penulis tertarik untuk mempelajari bagaimana mahasiswa memanfaatkan koleksi BI Corner sebagai sumber bahan penelitian. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana mahasiswa memanfaatkan koleksi BI Corner sebagai referensi penelitian dan tantangan apa saja yang dihadapi.

B. Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan bersifat deskriptif. Metode penelitian kualitatif menggambarkan dan menjelaskan setiap fenomena, gejala, dan konteks sosial tertentu dengan menggunakan bahasa naratif atau tertulis (Waruwu, 2023).

Tiga metode digunakan untuk memperoleh data: dokumentasi, wawancara, dan observasi. Observasi langsung penulis lakukan di layanan BI Corner Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. Selain itu, penulis berbincang dengan sejumlah pegawai perpustakaan yang memiliki pengalaman

dengan program tersebut, BI Corner dan juga melakukan wawancara dengan pustakawan yang mengunjungi layanan BI Corner, dan melakukan kegiatan dokumentasi pada beberapa kegiatan yang dilalui penulis untuk membuat penelitian.

Penulis penelitian ini juga menggunakan metode pengumpulan data dari sumber sekunder dan primer. sumber primer, misalnya berbicara dengan pustakawan yang paham tentang layanan yang ditawarkan BI Corner. Sementara itu, sumber sekunder meliputi sejumlah tesis dan publikasi yang berkaitan dengan penelitian ini.

C. Hasil dan Pembahasan

1. Pemanfaatan Koleksi BI Corner sebagai Bahan Rujukan Penelitian oleh Mahasiswa di Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara

Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), Istilah “Pemanfaatan” dari kata “manfaat”. Kata pemanfaatan memiliki arti sebagai nomina atau kata benda, yang dapat merujuk kepada orang, tempat, atau objek apapun yang dijadikan benda atau materi untuk memperoleh manfaat atau kegunaan (Nalendra dkk., 2023). Selain itu, koleksi perpustakaan juga menjadi daya tarik utama. Memiliki koleksi yang cukup untuk memenuhi kebutuhan informasi pengunjung sangat penting untuk menarik orang ke perpustakaan secara teratur (Fizah & Maskuri Sutomo, 2021). Pengguna yang mengunjungi perpustakaan melakukan berbagai aktivitas yang berkaitan dengan pemanfaatan koleksi. Sejumlah faktor mempengaruhi bagaimana kepemilikan perpustakaan digunakan salah satunya yaitu untuk menyelesaikan tugas yang diberikan dosen (Wahyuntini & Sri Endarti, 2021).

Pada layanan BI Corner yang telah disediakan oleh perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara terdapat kumpulan koleksi buku seputar keuangan dan bisnis yang tentunya akan membantu mahasiswa untuk menyelesaikan tugas kuliah ataupun penelitian yang sedang dijalankan.

Manfaat BI Corner untuk perguruan tinggi adalah (a). Kemudahan dalam berbagi informasi dalam bentuk cetak maupun elektronik, (b). Mempercepat proses penyampaian kebutuhan bank kepada pihak perbankan melalui bank indonesia dan institusi pendidikan lainnya atau Kuliah umum atau ToT (Training of Trainers), (c). Memperoleh sumber daya pendidikan dari Bank Indonesia, (d). Mendorong upaya penelitian bersama dengan Bank Indonesia dan lembaga akademis lainnya, (e). Fasilitas yang mempercepat usulan peningkatan standar pengajaran di bank sentral, (f). Peluang dan intensifikasi pemanfaatan pendidikan bank sentral yang akan memaksimalkan insentif untuk mendaftar di universitas dan (g). Sebuah lokasi dimana seseorang dapat membantu mengedukasi masyarakat, khususnya mengenai perbankan sentral.

Tujuan dari BI Corner adalah untuk memfasilitasi akses terhadap informasi seluas-luasnya baik di dalam negeri maupun internasional, khususnya di bidang bisnis dan perekonomian. Selain itu, BI Corner berupaya mengedukasi dan memberikan pencerahan kepada masyarakat penerima mengenai tanggung jawab dan fungsi perbankan Indonesia dalam perekonomian negara (Manaf & Aan Gufroni, 2021).

Selanjutnya defenisi tentang bahan rujukan penelitian yang merupakan daftar referensi yang mencakup sumber-sumber informasi yang digunakan dalam penelitian. Rujukan ini bertujuan untuk memvalidasi klaim atau argumen yang diajukan dalam karya ilmiah dengan merujuk pada sumber-sumber yang terpercaya. Setiap rujukan biasanya mencantumkan nama penulis, judul publikasi, tahun terbit, volume, halaman, dan informasi lain yang diperlukan. Format rujukan harus sesuai dengan gaya penulisan ilmiah yang digunakan agar penelitian terlihat akademis dan terstruktur.

Sumber rujukan yang ditulis di akhir penelitian biasanya ditulis dengan istilah referensi, bibliografi, daftar pustakaan atau pustaka. Semua istilah tersebut memiliki arti yang sama, yaitu daftar bahan pustaka yang digunakan sebagai Publikasi ilmiah menyusun referensinya berdasarkan huruf pertama nama penulis. Bahan referensi yang terdapat pada bahan pustaka cetak antara lain buku, jurnal, makalah seminar, surat kabar, dan lain-lain digunakan sebagai landasan dalam penulisan karya ilmiah (Djunaidi, 2019).

Table 1. Koleksi BI Corner

Jenis	No Panggil	Koleksi	Jumlah Koleksi
Buku	001.42-099.9	Metodologi	20 eksemplar
Buku	101.1– 199.9	Filsafat dan Psikologi	36 eksemplar
Buku	297.3– 297.9	Agama Islam	65 eksemplar
Buku	300 – 389.9	Hukum, Politik dan Ekonomi	224 eksemplar
Buku	400–499.221	Bahasa	11 eksemplar
Buku	510 – 599	Statistik	8 eksemplar
Buku	600 – 658.6	Manajemen	149 eksemplar
Buku	800 - 899	Novel	347 eksemplar
Jurnal		Bank Indonesia	8 eksemplar
Majalah		Bank Indonesia	17 eksemplar
Referensi		Undang-Undang	5 eksemplar

Perpustakaan Universitas Muhamaddiyah Sumatera Utara mempunyai koleksi item BI Corner yang berhubungan dengan bisnis dan ekonomi, yang ditampilkan pada tabel di atas.

Berdasarkan informasi yang diberikan oleh pustakawan perpustakaan Universitas Muhamaddiyah Sumatera Utara bahwa Layanan BI Corner di

Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara telah diresmikan pada tahun 2017 tepatnya pada tanggal 19 dibulan juli 2017. Saat ini, total koleksi yang dimiliki oleh layanan BI Corner sebanyak 711 judul dengan 890 eksemplar, yang dimana koleksi tersebut bersumber dari Bank Indonesia dan diberikan kepada perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara sebagai hadiah ataupun sumbangan dari hasil kerjasama mereka. Tak hanya itu beliau juga mengatakan bahwa Dalam waktu 1 bulan, mahasiswa yang berkunjung ke layanan BI Corner itu sebanyak 400 mahasiswa dan banyak juga mahasiswa yang memanfaatkan koleksi BI Corner itu sebagai bahan rujukan penelitian. Koleksi BI Corner dapat dipinjam oleh pemustaka dan batas waktu peminjamannya itu sekitar 7 hari (Informan I, wawancara 4 Maret 2024).

Lalu ada data dari informan II yang menunjukkan bahwa sebagian besar siswa yang memanfaatkan layanan BI Corner hanya sekedar untuk mengakses sumber daya pendidikan yang disediakan oleh perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara (Informan II, wawancara 16 Maret 2024).

Setelah itu, peneliti melakukan wawancara dengan informan III dan IV selaku mahasiswa yang berkunjung ke layanan BI Corner tentang pemanfaatan koleksi BI Corner, dan mereka menyampaikan bahwa mereka datang ke layanan BI Corner untuk memanfaatkan koleksi BI Corner untuk pembuatan makalah dan untuk mengerjakan tugas yang diberikan oleh dosen (Informan IV, wawancara 25 Mei 2024).

Penulis mengambil kesimpulan berdasarkan temuan wawancara beberapa informan yang dilakukannya yaitu Koleksi BI Corner di perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara telah dimanfaatkan oleh mahasiswa. Hal ini dibuktikan dengan kartu peminjaman buku yang terletak pada bagian belakang buku. Tak hanya itu layanan BI Corner ini terbuka untuk umum, artinya tidak hanya mahasiswa Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara saja yang bisa berkunjung ke layanan BI Corner tetapi mahasiswa diluar Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara bisa mengunjungi layanan BI Corner yang dimiliki oleh Perpustakaan UMSU. Namun, mahasiswa diluar Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara hanya boleh membaca ditempat saja.

Koleksi BI Corner yang disediakan oleh Perpustakaan UMSU sebanyak 711 judul dengan 890 eksemplar. Terlepas dari banyaknya koleksi BI Corner yang dimiliki perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara tersebut BI Corner juga menyediakan ruangan yang nyaman untuk berdiskusi. Oleh karena itu, banyak mahasiswa yang memanfaatkan fasilitas BI Corner sebagai tempat belajar, karena dari banyaknya layanan corner yang disediakan oleh perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara, BI Corner lah yang paling luas. Tidak hanya itu layanan BI Corner sering menjadi tempat jika ada acara atau event perpustakaan dan banyak juga mahasiswa yang membuat video dengan memakai background BI Corner.

2. Kendala yang dihadapi Mahasiswa dalam Memanfaatkan Koleksi BI Corner sebagai Bahan Rujukan Penelitian

Berdasarkan kajian pemanfaatan koleksi BI Corner Perpustakaan Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara, peneliti menemukan detail tantangan yang dihadapi pengguna saat mencoba memanfaatkan koleksi tersebut.

Seperti dikatakan oleh informan III selaku mahasiswa yang berkunjung ke layanan BI Corner tentang pemanfaatan koleksi BI Corner, beliau mengatakan bahwa kendala yang dihadapi yaitu, masih terlalu sedikit koleksi yang sesuai dengan bidang ilmunya (akuntansi/bisnis) pada koleksi yang dimiliki BI Corner masih kebanyakan buku cerita atau novel” (Informan II, wawancara 25 Mei 2024).

Kemudian informan lain menyampaikan bahwa Ketidakmampuan mereka menemukan buku menjadi kendala dalam menggunakan perpustakaan BI Corner pada layanan BI Corner dikarenakan susunan bukunya tidak tertata rapi tidak seperti dikoleksi referensi umum” (Informan III, wawancara 25 Mei 2024).

Adapun kendala yang dihadapi oleh pustakawan yaitu mereka kesulitan dalam melakukan kegiatan shelving (penyusunan buku) di layanan BI Corner dan pada koleksi BI Corner mereka memberi tanda warna pink di setiap punggung buku untuk membedakan koleksi BI Corner dengan koleksi umum” (Informan I, wawancara 4 Maret 2024).

Berbagai tantangan yang dihadapi pengguna perpustakaan dalam menggunakan koleksi BI Corner ini penulis pelajari melalui hasil wawancara yang dilakukannya dengan beberapa informan. Salah satu tantangannya adalah koleksi yang ditawarkan Perpustakaan BI Corner Universitas Muhammadiyah, Sumatera Utara, belum lengkap, masih ada mahasiswa yang tidak menemukan buku yang mereka inginkan khususnya buku tentang prodi akuntansi. Dari kasus tersebut banyak pemustaka yang hanya memanfaatkan fasilitas BI Corner untuk berdiskusi saja dan tidak menggunakan koleksi BI Corner untuk referensi mereka.

Kendala selanjutnya yaitu pemustaka bingung atau kesulitan dalam mencari koleksi BI Corner. hal tersebut terjadi karena penataan koleksi BI Corner yang kurang sistematis, penataan bukunya terkadang tidak sistematis dan tidak mengikuti aturan pengodean atau pengelompokkan tertentu. buku-buku BI Corner ditata secara acak atau tidak sesuai dengan rak buku yang telah disediakan, sehingga pemustaka sulit untuk menemukan buku yang mereka inginkan.

Tidak hanya kendala pemustaka dalam memanfaatkan koleksi BI Corner saja tetapi pemustaka juga memiliki kendala dalam penyusunan atau shelving buku khususnya pada koleksi BI Corner terkadang koleksi umum dengan koleksi BI Corner tercampur sehingga hal tersebut membuat pustakawan sulit untuk membedakan antara koleksi umum dengan koleksi BI Corner. Akan tetapi

pustakawan sudah memberikan suatu solusi dari kendala yang mereka hadapi yaitu dengan membuat label khusus untuk koleksi BI Corner sehingga dapat memudahkan pustakawan untuk menyusun buku khususnya pada koleksi BI Corner.

D. Kesimpulan

Penelitian yang dilakukan di Perpustakaan BI Corner Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara menghasilkan kesimpulan bahwa koleksi BI Corner telah dimanfaatkan oleh pemustaka sebagai bahan rujukan penelitian mereka, dikarenakan koleksi BI Corner itu koleksi buku seputar keuangan dan bisnis yang pastinya sangat membantu para pemustaka dalam menyelesaikan tugas kuliah mereka khususnya mahasiswa fakultas ekonomi dan bisnis. Banyak juga mahasiswa Individu yang memanfaatkan kemampuan BI Corner, misalnya, memanfaatkannya sebagai wadah perbincangan. Meski demikian, ada beberapa tantangan yang dihadapi pengguna saat menggunakan koleksi BI Corner. Tantangan tersebut antara lain jumlah koleksi yang tidak terlalu banyak, sulitnya pengguna mencari buku di rak BI Corner, dan sulitnya pengguna menata rak di koleksi BI Corner.

Daftar Pustaka

- Djunaidi. (2019). Sumber Rujukan Sebagai Referensi Yang Mendukung Karya Tulis Ilmiah Bagi Pustakawan. *Jurnal Kepustakawanan dan Masyarakat Membaca*, Vol. 33 No. 2, 1–11.
- Fizah, S. N. & Maskuri Sutomo. (2021). Penfaruh Kualitas Layanan Dan Pemanfaatan Koleksi Buku Terhadap Minat Berkunjung Kembali Pada Perpustakaan Sma Negeri 6 Sigi. *Jurnal Ilmu Manajemen Universitas Tadulako*, Vol. 7 No. 3, 237–247.
- Khairidah, N. (2019). *Pemanfaatan Koleksi BI Corner Sebagai Sumber Informasi Bagi Pemustaka Di Perpustakaan Universitas Pembangunan Pancabudi* [Skripsi]. Universitas Islam Negeri Sumatera Utara.
- Manaf, S. & Aan Gufroni. (2021). Pemanfaatan Koleksi Bi Corner Di Perpustakaan Bait Al Hikmah IAIN Metro. *Jurnal Dewantara*, Vol. xii, 231–247.
- Munauwarah. (2021). *Analisis Pemanfaatan Koleksi BI Corner Dalam Pembelajaran Di Sma Negeri 1 Peureulak Aceh Timur* [Skripsi]. Universitas Islam Negeri Ar-Raniry.
- Nalendra, A., Yanuastrid, & Bambang. (2023). Pemanfaatan Koleksi Referensi Oleh Pemustaka Di Perpustakaan SMA Kemala Bhayangkari I Surabaya. *Jurnal Ilmu Perpustakaan dan Informasi*.
- Nurwarniatun. (2020). Strategi Peningkatan Mutu Internal Perpustakaan Melalui Optimalisasi Layanan Di Perpustakaan IAIN Kediri. *Journal of Islamic Education Management*, Vol. 1 No. 2, 81–97.
- Perpustakaan UMSU. (2017) “Layanan.” Diakses 11 Maret 2024. <https://perpustakaan.umsu.ac.id/layanan-2/>.
- Perpustakaan UMSU. (2018) “Referensi BI Corner.” Diakses 29 Februari 2024. <https://perpustakaan.umsu.ac.id/referensi-bi-corner-2/>.
- Prof. Dr. Sugiyono. (2013). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif Dan R&D*.

ALFABETA, CV.

- Suharso, P., Arifiyana, I. P., & Wasdiana, M. D. (2020). Layanan Perpustakaan Perguruan Tinggi dalam Menghadapi Pandemi Covid-19. *ANUVA*, Vol. 4, No (2), 271–286.
- Sulistyo Basuki. (2004). *Pengantar Ilmu Perpustakaan*. Gramedia Pustaka Utama.
- Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 43 Tahun 2007 Tentang Perpustakaan (DPR-RI Patent). (2007).
- Wahyuntini, S. & Sri Endarti. (2021). Tantangan Digital dan Dinamisasi Koleksi dalam Pemanfaatan Koleksi erpustakaan bagi Prestasi Belajar Mahasiswa. *Jurnal Perpustakaan dan Kearsipan*, Vol. 1 No. 1, 1–6.
- Waruwu, M. (2023). Pendekatan Penelitian Pendidikan: Metode Penelitian Kualitatif, Metode Penelitian Kuantitatif dan Metode Penelitian Kombinasi. *Jurnal Pendidikan Tambusai*, Vol. 7, No. 1, 2896–2910.
- Yulwardani, N. (2018). *Pengaruh Pemanfaatan koleksi Bi Corner Terhadap Pemenuhan Referensi Perkuiahan Di Perpustakaan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Unsyiah [Skripsi]*. Universitas Islam Negeri Ar-Raniry.